

Gegen Rachitis und Scrophulose bei
Kindern.

Die bei Rachitis und Scrophulose der Kinder auftretenden Deformitäten des Brustkorbes, namentlich die als rachitischer Rosenkranz bekannten kolbigen Anschwellungen der Rippen gelten als "Unterwachs" und die gleichzeitig erscheinenden Athemhemmnisse als Herz'sperr". Neben den gedachten Fetteinreibungen sind wie in Bayern, Franken, Schwaben und Oldenburg auch in Steiermark folgende Prozeduren üblich: Der Helfer streicht mit seinen beiden Daumen vom Halse des Kindes bis zum Rippenrande abwärts und zwar dreimal mit den Worten: "Es helfe dir Gott der Vater, der Sohn und der heil. Geist, Amen."

(Mitterndorf.)

abgedr. b. Hovorka u. Kronfeld, Vergl. Volksmedizin
II, 689.